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2.4.5. Энергетические системы и комплексы (технические науки)
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Аннотация. Для первой в регионе сетевой солнечной электростанции (СЭС) Краснодарской ТЭЦ
пиковой мощностью 2,35 МВт, построенной в 2022 г. на основе фотоэлектрических модулей (ФЭМ) ГК
«Хевел» описаны основные технические решения, приведены принципиальные электрические схемы
типового блока ФЭМ и СЭС в целом, результаты плановой и фактической выработки, собственных нужд
станции в 2023, 2024 гг. Описаны основные отказы оборудования. Приведены оценки стоимости
выработанной электрической энергии и работ по обслуживанию.

Ключевые слова: фотоэлектрические модули (ФЭМ), солнечная электростанция (СЭС), инвертор,
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52 Новости, проблемы, мнения

Энергосбережение и 
Водоподготовка № 1 (153), 2025

SOLAR GRID POWER PLANT OF KRASNODAR TPP IN THE RETAIL MARKET OF THE 
REGIONAL ENERGY SYSTEM IN 2022-2024

Abstract. For the first in the region grid solar power plant (SPP) Krasnodar TPP with a peak capacity of 2.35 MW,
built in 2022 on the basis of photovoltaic modules (PVM) of the Hevel Group of Companies, the main technical
solutions are described, the basic electrical circuits of a typical PVM unit and the SPP as a whole, the results of
planned and actual generation, the plant's own needs in 2023, 2024 are given. The main equipment failures are
described. Estimates of the cost of generated electricity and maintenance work are given.
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